

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
Un trimestre . . . 5 .
Fuera de la capital, trimestre 5'75 .
Extranjero, trimestre. . . 15 .
Número suelto 0'25 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 5 de julio de 1887

NÚM. 438

Timbre

que han satisfecho, durante el mes de junio próximo pasado, los periódicos que se publican en esta capital.

	Pesetas
EL LIBERAL	42
•El Graduador	18
•El Constitucional	13'50
•Buenas Noches!	9
•La Unión Democrática	6
•El Semanario Católico	6
•La Tarde	4'50

Hé aquí ahora el resumen de los derechos que por este mismo concepto han pagado durante el año económico que acaba de terminar.

	Pesetas
EL LIBERAL	358'20
•El Graduador	204'60
•El Constitucional	165'50
•Buenas Noches!	124'50
•La Unión Democrática	92'10
•La Tarde	57
•El Semanario Católico	33

EL LIBERAL

Martes 5 de julio de 1887

DESDE MADRID

1.º de julio 1887.

Ya les ha puesto á ustedes al corriente el telégrafo del resultado de la sesión celebrada ayer en la alta Cámara.

El espectáculo fué imponente y hermoso.

El Gobierno, por el cual habían doblado en todas las parroquias del reformismo y de la conservaduría, surgió potentísimo y demostró tener más vida que todas las oposiciones juntas.

Fuó una bomba, pero una bomba que causó los mayores destrozos, la que soltó en plena Cámara el general Cassola, ese militar ilustre á quien llamaba estos días algún periódico la esfinge de cera.

Romero Robledo había dicho que el Gobierno había quedado á los pies del general Primo de Rivera; y en efecto, no bien se levantó ayer el general Cassola, con el mayor reposo, con la severidad más digna, lisa y llanamente, y sin eufonismos ni retóricas, expuso tranquila y sinceramente su pensamiento.

«Yo tuve días pasados el propósito—dijo—de relevar al Sr. Primo de Rivera; y hoy, no solo abrigo aquellos propósitos, sino que declaro que lo destituiré en breve.»

Los bravos y los aplausos resonaron en la Cámara por largo tiempo. El entusiasmo llegó al colmo, como al colmo llegó la desesperación de reformistas y conservadores.

Aun les quedaba un rayo de esperanza fundado en la creencia de que el Sr. Sa-

gasta desaprobaba las palabras del señor ministro de la Guerra. Pero, en efecto, se levantó el Sr. Sagasta y punto por punto aprobó todas las declaraciones del del Sr. Cassola.

Anoche mismo recogió el jefe del gabinete la firma de la reina para el decreto relevando al general Primo, y la *Gaceta* de hoy publica ese decreto, con otro al pié, nombrando para el cargo de director de infantería al general O'Rian.

Ce fini.
Todo ha concluido para las oposiciones. El Gobierno en una hora se ha elevado á una altura donde no llegan ya las cuchufletas del Sr. Romero Robledo.

Mañana, Dios mediante, leeráse el decreto de suspensión de Cortes, y aquí paz y después gloria.

Hasta octubre, ó noviembre á más tardar, en fin, se reunirán de nuevo los cuerpos colegisladores y seguirán la tarea de las reformas liberales comenzada con tan buenos auspicios.

Esta tarde no ha habido apenas gente en el Salón de Conferencias.

Había toros y con esto está explicada la carencia de noticias.

Sin embargo, á media tarde se ha tenido conocimiento de que en Gobernación existían telegramas referentes á haberse alterado el orden en Valencia con motivo de los consumos.

Parece que los amotinados se entregaron á los excesos propios de tales casos.

Quemaron casillas, apedrearon á los guardias de orden público y, según dicen, alcanzó una piedra á un guardia civil, hiriéndole en la cabeza.

El gobernador de aquella provincia ha creído prudente resignar el mando en la autoridad militar y ha hecho perfectamente bien, á mi juicio.

Estos motines terminan inmediatamente cuando las autoridades militares intervienen en ello.

No hay sino recordar lo que ocurrió en la Coruña el pasado año cuando aquél formidable motin de los consumos.

Y no hay más en la tarde de hoy; y lo que es peor, si se cierran las Cortes va á ser más difícil buscar asunto para estas cartas, que encontrar la cuadratura del círculo.

Pío Gil.

OBSERVACIONES

Los alarmistas por temperamento, los pesimistas por carácter y los oposicionistas por sistema suelen estar dotados por un espíritu de impresionabilidad que aprovecha todas las ocasiones de manifestarse y que por no alterar la regla ha hecho en la ocasión presente aparatosa manifestación de su existencia. Como si la circunstancia de ser ministro fuese bas-

atravesada que éste entró en la cabaña por tercera vez. No pudo, sin embargo contenerse y exclamó:—¡Malditos sean los testarudos! estas majaderías me van á hacer perder un luis y seis francos.

—Pues señor, contestó Pierrot, como la gente dice que los ahogados recobran el conocimiento al cabo de seis horas...

—¿Quién te ha enseñado esas mentiras? Pues no faltaría otra cosa sino que hubiese de pasar yo seis horas en tu pocilga.

—Pues las pasareis, continuó Pierrot, á menos que no me dejéis la caja, los tubos y todo, con vuestro permiso, y cuando os haya visto trabajar lo menos un par de horas, es posible que ya sepa manejarlo.

Bien hubiese querido el médico enfurecerse, pero no tuvo más remedio que permanecer otras dos horas de buena ó de mala gana.

Trascurrido este tiempo, el mismo Pierrot empezó á perder las esperanzas y dejó salir á su prisionero.

Quedóse entonces solo á la cabecera de la cama, inmóvil y completamente abatido; pasó así el resto del día sin respirar y con los ojos fijos en Margot.

Cuando vino la noche levantóse y pensó que ya era hora de informar al bueno de Piedeleu de la muerte de su hija.

Salió de la choza y cerró la puerta, pero al tiempo de cerrarla creyó oír una voz muy débil que le llamaba; estremeciéndose y corrió al la-

tante para asegurar al hombre el goce de una salud inalterable, y como si el reunirse los demás consejeros responsables media hora antes ó media hora después fuera señal indiscutible de seguros conflictos y de extraordinarios acontecimientos, los políticos á la menuda que son siempre los que más ruido hacen, por lo mismo que son los que menos valen, se apoderaron de la palabra crisis y no faltó quien en pocos minutos dió por segura, no ya la salida del ministro de la Guerra, sino la total retirada del par ido liberal, la dimisión del Ministerio el advenimiento de los conservadores, la constitución de un gabinete Martos, la de una situación Cánovas, sin que faltase, por supuesto, quien de golpe y porrazo diera posesión de la presidencia al general López Domínguez y de Gobernación al señor Romero Robledo.

Prescindamos de todas estas fantasmagorías y vamos al grano.

El verdadero fundamento de todos los rumores, no era otro que el de la proposición incidental que se suponía iban á suscribir en el Senado varios generales que se colocaban al lado de la supuesta discreancia del director de Infantería.

Poco favor, mejor dicho, ninguna justicia hacen al partido liberal y á sus hombres de gobierno, los que han cometido la ligereza de creer que un Gobierno lleno de vida y de prestigio, que cuenta con la confianza de la corona y con el apoyo de las mayorías parlamentarias, podía cometer la debilidad de retirarse ante un acto que más implica imposición y amenaza, que discusión de principios.

El Gabinete que preside el Sr. Sagasta tiene sobrada entereza para mantener su dignidad y su decoro, y en caso necesario, para hacer comprender á los que ciñen faja y están llamados á dar altos ejemplos de subordinación y disciplina que el carácter de senador ó la investidura de diputado les da derecho á discutir las doctrinas, á combatir los principios, á rechazar los procedimientos pero nunca ni en ningún caso para formular ataques contra su superior jerárquico, ni para formular representaciones de carácter colectivo que, por lo que envuelve de amenaza, pudieran obligar al Gabinete á inspirarse en temperamentos enérgicos de cuyos resultados no sería seguramente responsable ni el ministro de la Guerra, ni sus compañeros de Gabinete.

NUEVOS MERCADOS

Demostrado en nuestro artículo anterior la facilidad con que de día en día ha de ir limitándose la importancia del mercado francés para nuestros caldos, apuntábase la necesidad de buscar nuevas salidas á nuestra producción vinícola, no solamente para disminuir los efectos de la crisis que actualmente

do de la cama, pero nada se movía; pensó que habría sido una equivocación.

Sin embargo, fué tanta la esperanza que aquello le produjo, que no se atrevió á dejar la casa. «Mañana iré,» dijo, y volvió á sentarse á la cabecera.

Mirando con atención á Margot le creyó notar un cambio repentino en la fisonomía. Parecióle que cuando él iba á marcharse tenía los dientes apretados y ahora los labios entreabiertos; echó mano del instrumento del doctor y trató de soplar, como lo hacía él, en la boca de Margot; pero no supo cómo arreglárselas, porque el tubo no se amoldaba bien á la vejiga.

Pierrot se cansaba de soplar y todo el aire se perdía, vertió algunas gotas de amoníaco en los labios de la enferma, pero no pudieron penetrar en la garganta; echó mano del tubo nuevamente, pero sin mejor resultado.

«¿Qué máquinas tan estúpidas! exclamó ya faltó de aliento, todo esto no sirve más que para estorbar!» Y arrojando el instrumento se inclinó sobre Margot, juntó sus labios á los de ella, y haciendo un esfuerzo desesperado sopló con toda la fuerza de sus robustos pulmones, haciendo penetrar el aire vital hasta el pecho de la joven; en el mismo momento se agitó la ceniza, dos brazos moribundos se levantaron y fueron á caer al cuello de Pierrot. La enferma dió un profundo suspiro y exclamó: «¡Me hielol, me hielol!»

atravesamos, sino para prevenir la eventualidad de otras más graves, y que con el tiempo han de aparecer fatalmente.

No se crea por esto que aspiramos á que se busque colocación para el completo de unas cosechas, cuya importancia en cantidad ha traspasado los límites del equilibrio económico, y cuya calidad no ha sido nunca objeto de los mayores cuidados por parte de la casi totalidad de los cosecheros que en muchos casos no se han ocupado de otra cosa que de realizar ventas favorables, exagerando sus precios hasta un punto que ha contribuido á determinar la reacción hácia la baja que hoy pesa sobre nosotros.

Y esto es tan exacto, que ha llegado á generalizarse el procedimiento de vender los frutos del viñedo sobre el mismo campo y este sistema, que podrá ser muy cómodo para el propietario de las viñas, redundando forzosamente en perjuicio de la elaboración primero y del crédito de nuestros vinos más tarde.

Hagamos por ahora punto en este orden de consideraciones y examinemos á vuela pluma cuales son los mercados que por el momento están en condiciones de reemplazar al de la vecina república, partiendo siempre de la base de que nuestra producción vuelva á encerrarse dentro de los límites de una normalidad de que no debió nunca prescindirse.

En el mercado inglés no es posible pensar, no ya por las dificultades susceptibles de modificación que pudiera ofrecer la escala alcohólica sino por las condiciones especiales del consumo en aquél país, donde nuestros vinos finos de Jerez encuentran fácil salida entre las clases acomodadas, pero donde no sucede lo mismo con los vinos baratos de pasto que la masa general de población sustituye con el uso de la cerveza. Este propósito basta con citar los interesantísimos trabajos publicados no hace mucho tiempo por el Sr. Yamar, escritor competente en esta materia.

La animación de nuestras relaciones comerciales con las potencias del Norte de Europa vá aumentando de una manera lenta pero sostenida, y la tendencia que este movimiento señala podría servir, utilizándola hábilmente, para indicar á nuestros exportadores nuevos y ventajosos rumbos, tanto más fáciles de aprovechar cuanto que la competencia entre las diferentes líneas de navegación hace que los fletes no sean demasiado elevados sobre todo en aquellos casos en que se puede utilizar con ventaja el retorno, generalmente en lastre, de los buques que proveen de maderas á nuestros puertos.

Si no en tan grande escala el imperio Austro-Húngaro puede dar también margen á operaciones ventajosas, y no sería prudente prescindir de los beneficios que á nuestro comercio de exportación proporcionaría un activo cambio de productos con los puertos del Adriático.

Dos mercados más se ofrecen también en perspectiva á nuestros xinos.

Está constituido el primero por aquellas zonas del continente americano, en las que la producción vinícola no ha adquirido el desarrollo suficiente para satisfacer las necesidades del consumo, y forma el segundo la parte septentrional de la vecina Africa, principalmente el imperio marroquí, en donde las prescripciones de la ley musulmática no son ya bastante eficaces para contener el consumo, cada día más creciente, de las bebidas alcohó-

—No te hielas, no, contestó Pierrot, porque estás dentro de ceniza caliente.

—¿Por qué me han puesto así?

—Por nada Margot, para curarte. ¿Cómo estás ahora?

—No del todo mal, pero me faltan las fuerzas. Ayúdame un poco á levantarme.

El bueno de Piedeleu y la Sra. Doradour habían sido avisados por el médico y entraron en la cabaña en el mismo momento en que la ahogada, medio desnuda, y lánguidamente recostada en el brazo de Pierrot tomaba una cucharada de agua de cerezas.

—¡Vaya una manera de inventar mentiras!, exclamó el buen hombre.

—¿Quien os manda enviar á decir á las gentes que se ha muerto su hija? ¡A la otra vez que esto suceda, ¡mil demonios!, no se quedarán las cosas así!

Y saltó al cuello de su hija.

—Vamos, padre, dijo esta sonriendo, no me apreteis tan fuerte, que aun no hace mucho rato que resucité.

No tengo por qué pintar la sorpresa y la alegría de la Sra. Doradour y de todos los parientes de Margot, que llegaron uno tras de otros.

También fueron Gastón y la señorita de Vercelles.

La Sra. Doradour habló aparte con el bueno de Piedeleu y empezó á comprenderlo todo. Las conjeturas que hicieron, ya demasia-

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (17)

MARGOT

POR

ALFREDO DE MUSSET

da me voy sin esperar razones, porque, como ves, todo es inútil.

Al cabo de media hora Margot continuaba rígida y fría sin dar señales de vida.

El médico le tomó el pulso, y decidido á acabar, cogió el bastón y el sombrero y se dirigió hácia el caballo.

Pierrot, falto de dinero, y convencido de que sus palabras habían de servir para nada, salió de la choza en compañía del médico, y después se puso delante del caballo con el mismo aire de indiferencia que aquél en que estuvo á Gastón en el camino.

—¿Por qué haces eso? preguntó el doctor; ¿quieres que pase la noche aquí?

—De ninguna manera, señor, pero aun falta que esperéis media hora más para que descanse el caballo.

Y mientras decía esto, acariciaba una estaca, y miraba al médico de una manera tan

licas, y en donde sería imperdonable que en perjuicio de nuestros intereses cedieramos el campo antes de haber combatido á los productos similares de otras naciones, cuya influencia comereial en el Mogreb, es menos legitima que la nuestra.

No tenemos la pretension de que nuestro criterio se imponga y predomine como el más acertado; pero sí las de que nuestras observaciones den ocasión á que se estudie maduramente un asunto en el que está envuelto el porvenir agrícola y comercial de la provincia de Alicante.

SUETOS POLÍTICOS

Leemos en *La Iberia* que el gobernador civil de Valencia ha recibido un acta firmada por 313 republicanos, que se reunieron en Burgasot, acordando ingresar en el partido liberal de la monarquía, á cuyo efecto han nombrado un Comité, al frente del cual figuran como presidentes honorarios nuestros respetables amigos los señores Sagasta y Martos, y como efectivo D. Ismael Rizo.

Aquella autoridad ha participado la noticia por telegrama al señor presidente del Consejo, y éste ha contestado en términos altamente satisfactorios, por tratarse de una nueva adquisición para las instituciones fundamentales de nuestra patria.

Resulta no ser cierto que el respetable general Sr. Martínez Campos, haya presentado la dimisión del cargo de capitán general de Madrid.

Son pues completamente ilusorios todos los rumores que sobre esto han corrido, y los amigos más íntimos del general lo desmienten en absoluto.

Los propaladores de noticias é impresiones fuertes, se empeñan estos días en extender la de que el Gobierno está en crisis.

A propósito de esto, escribe *La Correspondencia*:

«Los que esperaban una crisis profunda, se habrán convencido de la razón que teníamos al insistir, fundados en autorizados informes, en que no habría crisis por ahora, y que el Gobierno gozaba de excelente salud política.»

ECOS LOCALES

Ayer quedaron reanuda los trabajos en todos los talleres de la fábrica de tabacos, hecho tanto más digno de ser tenido en cuenta, cuanto que según nuestros informes trascurrirán todavía algunos días hasta que suceda lo mismo en las demás fábricas de la Península.

Ya se han extendido las credenciales de la sociedad arrendataria de tabacos, confirmando en sus destinos á todos los empleados de esta fábrica, que continuarán disfrutando por cuenta de la compañía los mismos haberes que anteriormente les abonaba el tesoro.

Ha tenido confirmación oficial la noticia que adelantamos hace algunos días anunciando que la goleta *Caridad*, que durante algunos años ha hecho el servicio de guarda-costas en nuestras aguas, ha sido destinada á la estación naval de Fernando Póo.

Será muy sentida en todos los círculos de esta capital la ausencia de los distinguidos oficiales, á cuyas órdenes se encuentra la dotación de la goleta.

Han sido promovidos al empleo de comandante en propuesta reglamentaria de antigüedad, varios capitanes del arma de infantería, entre los que figuran dos que actualmente prestan servicio en el regimiento de infantería de Tetuán, de guarnición en esta plaza.

Se ha publicado el tercer número de la notable revista *La Miscelánea*, que con tanto

acierto dirige nuestro estimado compañero el inspirado poeta D. Alfonso E. Ollero.

Este número no desmerece nada de los anteriores y no vacilamos en recomendar á nuestros lectores aquella interesante publicación.

El número de presos existentes ayer en la cárcel de esta capital, ascendía á 68 de ellos 66 varones y 2 hembras.

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado en el período comprendido entre los días 27 de junio al 3 del actual, las operaciones siguientes:

- 465 empeños de ropas, alhajas y efectos comerciales, por valor de 13.776 pesetas.
- 362 desempeños de efectos análogos, por valor de 10.570 pesetas.
- 54 imposiciones importantes 3.994'50 pesetas.
- 10 reintegros importantes 3.538'35 pesetas.

Dice nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*:

«No es cierto lo que dice *El Liberal* á la cabeza de su número de ayer, respecto al pago por derechos de timbre de *La Unión Democrática*; por lo tanto, conste que se engaña al público.

La Unión Democrática paga mensualmente por derechos de timbre, bastante más de lo que dice el colega.»

En efecto hemos padecido un error.

La Unión paga una peseta cincuenta céntimos más al mes, y equivocadamente habíamos aplicado esta cantidad á nuestro colega *La Tarde*.

En nuestro número de hoy vá ya la nota rectificadora, y el público podrá ver dos cosas: primera que á un pequeño error material llama *La Unión engaño*, y segunda, que el colega paga bastante más de lo que nosotros decíamos, pues es nada menos que la gran cantidad de una peseta cincuenta céntimos al mes.

Por la dirección de la Sucursal del Banco de España se hizo entrega ayer á los estancos de esta capital del tabaco que necesitan para el consumo público; también se ha remitido á los subalternos cantidad bastante de aquel producto, á fin de que los estancos estén bien surtidos y el público no carezca de ninguna de las clases de labor.

Es plausible la actividad que se viene desplegando en este asunto.

Ayer salió con dirección á Albaterra, un encargado del Ayuntamiento de esta capital, con objeto de hacerse cargo de las palmeras que se han adquirido en dicho pueblo con destino á la parte nueva del paseo de la Esplanada.

Todo hace esperar que dentro de muy poco quedará completamente terminado el embellecimiento del más hermoso de nuestros paseos.

Leemos en *El Liberal* de Madrid:

«Tal es la división surgida entre los conservadores de Alicante, que ha habido que cerrar el Círculo conservador de aquella ciudad.»

Ni tenemos noticia de la división de que habla el colega, ni es tampoco cierto que se haya cerrado el Círculo conservador.

A Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.

Hoy publicará la *Gaceta* una real orden del ministerio de Gracia y Justicia modificando el art. 14 de la de 23 de diciembre de 1851, á fin de que puedan ser válidos los títulos que los funcionarios de las carreras judicial y fiscal obtienen en una categoría cuando pasan á otro cargo del mismo sueldo.

Anteayer tarde volcó en la calle de Gerona una tartana que, faltando á las disposiciones vigentes marchaba á gran velocidad. El vuelco fué terrible, pero afortunadamente no sufrieron contusión alguna varios marineros que ocupaban el vehículo.

IX

Han pasado diez años. Los victoriosos desastres de 1814 llenaban la Francia de soldados.

Cercado por la Europa entera el Emperador, acababa como habia empezado y encontraba inútilmente, al fin de su carrera, la inspiración de sus campañas de Italia.

Las divisiones rusas, al marchar sobre París por las orillas del Sena, acababan de ser derrotadas en la batalla de Nangis, donde perecieron diez mil extranjeros.

Un oficial, gravemente herido, habia abandonado el ejército que mandaba el general Gerard y se dirigía por Etampes á buscar el camino de la Beocia.

Apenas podía sostenerse á caballo, y rendido por el cansancio, llamó una noche á la puerta de una granja de hermosa apariencia, para pedir una cama donde pasar la noche.

Después de servirle una buena cena el dueño de la casa, que tendría unos veinticinco años, le presentó á su mujer, joven y linda campesina, casi de la misma edad y ya madre de cinco niños.

Al verla entrar, dió el oficial un grito de sorpresa y la linda labradora le saludó con una sonrisa.

—No sé si me equivocaré, dijo el oficial. Por casualidad ¿no habeis sido señorita de

Anteayer tarde tuvo la desgracia de ser despedido de su asiento el conductor de una tartana que venia por el camino de la estación de Murcia, con tan mala fortuna, que pasándole una de las ruedas por el cuello le ocasionó heridas de consideración.

El herido fué conducido á la Casa de Socorro en bastante mal estado.

Este accidente y otros muchos que ocurren con frecuencia reconocen por causa el paso inmoderado que llevan de ordinario en esta ciudad los carruajes y patentizan la necesidad que se oblige á los dependientes de autoridad á cumplir con su deber, no tolerando los abusos.

En breve publicará la *Gaceta* una real orden del ministerio de Fomento para que se verifiquen en 1.º de setiembre próximo los exámenes de ingreso en la escuela general preparatoria para ingenieros y arquitectos.

A los alumnos suspensos en setiembre se les autorizará para repetir examen en diciembre y para asistir á clase en aquellas asignaturas en que, contando con la aprobación en diciembre, pudieran matricularse.

Hemos recibido y leído con mucho gusto la Memoria y Balance del Banco Vitalicio de Cataluña domiciliado en Barcelona, calle Ancha, número 64.

Buenos informes teníamos acerca de esta institución, pero nunca creimos que los seguros sobre la vida obtuviesen tan excelentes resultados como demuestra en sus operaciones el Banco Vitalicio.

En 31 de diciembre último esta compañía tenía contratados en vigor por valor de pesetas 22.794.123'11; habia satisfecho siniestros en cantidad de 343.700 pesetas; destina á las asociados que tienen participación á beneficios pesetas 50.128'10, y reparte á los accionistas el 10 por 100 sobre el capital desembolsado. Todo esto aparte de las crecidísimas sumas que figuran como fondo de reserva matemática y estatutaria.

Digno es pues, por todos conceptos el proceder del Vitalicio, que indudablemente ofrece tantas garantías como las más acreditadas compañías del extranjero.

Ayer ha comenzado á funcionar un nuevo servicio de carruajes entre esta ciudad y el barrio de Benalúa.

El precio de trasportes es de quince céntimos de peseta por persona.

Continúa haciéndose la entrega de la fábrica de tabacos de esta ciudad, en la forma que ya digimos á nuestros lectores.

Estas operaciones quedarán terminadas probablemente en la presente semana, y para entonces trabajarán ya todos los talleres en la nueva consignación que, según noticias, es considerable.

Las cigarreras están de enhorabuena.

Ayer tarde pasó una comisión del Ayuntamiento de esta capital, en unión de otra de la sociedad constructora del barrio de Benalúa, á examinar los terrenos que ha de ocupar la proyectada gran vía que ha de unir las dos estaciones del ferrocarril.

Se encuentra ya completamente restablecido de la indisposición que le ha aquejado estos últimos días, nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Antonio Giménez.

El domingo por la noche promovió un gran escándalo en una casa pública de la calle de Artilleros un individuo que la emprendió á tiros, sin que afortunadamente ocasionara ninguna desgracia personal.

Dicho sugeto fué detenido por los guardias de seguridad y puesto á disposición del juzgado instructor.

La verbena que se celebró el domingo por la noche en los jardines de la Esplanada estuvo sumamente concurrida.

La música de Tetuán ejecutó el programa con mucho acierto.

El público vería con gusto que en estas fiestas se sustituyeran los actuales farolillos por luces de gas, pues dichos faroles, además de dar poca luz, dejan caer la estearina de las velas que manchan á los que están sentados debajo.

En dicha noche fueron muchas las señoras que sacaron sus trajes completamente echados á perder por dicha causa.

Esperamos que se remedie este defecto.

El activo é inteligente concejal Sr. Barrera, en su constante afán de llevar á la práctica el mayor número de mejoras para esta población, se propone dar gran impulso al importante proyecto de traida de aguas á los paseos de Ruiz Corbalán y Esplanada, más el establecimiento de bocas de riego en algunas calles principales de la parte baja de la población.

Al efecto pasará una comisión del Municipio en unión de persona facultativa, á examinar los manantiales de *Bonivern*, para aforar las aguas.

Aplaudimos sin reserva el interés que viene desplegando nuestro amigo D. Carlos Barrera por todo aquello que tiende al mejoramiento de Alicante, entre cuyo vecindario conquista más simpatías cada día.

Ha llegado á esta capital, nuestro querido amigo D. Francisco Esplugues, después de una larga estancia en Cádiz, donde ha permanecido dirigiendo las obras de la nueva fábrica de tabacos, recién inaugurada en aquella capital.

En el paseo de la Esplanada se van á colocar unos nuevos y elegantísimos banquillos.

Entre los alumnos que más han llamado la atención en los exámenes celebrados últimamente en el instituto de esta capital, son dignos de especial mención D. Carlos Campos Barrera, D. Luis Bellido Almiñana y D. Alfredo Javaloy Sebastia, que á más de obtener notas de sobresalientes en todas las asignaturas han ganado el premio en tres de ellas, por mérito de brillantes ejercicios.

Tenemos verdadera satisfacción en consignarlo así para estímulo de la juventud estudiantosa.

TRIBUNALES

Ayer tuvo efecto ante la Sección segunda de esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa seguida contra el exsecretario del ayuntamiento de Catral, D. Pascual Benito Aracil, por el delito de desacato á los concejales de dicho ayuntamiento.

Practicadas las pruebas, el ministerio fiscal, representado por el Sr. Galí, reformó su escrito de conclusiones provisionales, pidiendo la absolución del procesado, con cuya petición se conformó el letrado defensor, D. José María Andreu y Bellido.

Mañana se verá en juicio oral y público, en la Sala segunda de dicho tribunal una causa procedente del juzgado de esta capital, sobre asesinato, seguida contra Rafael Serralta, estando encargado de su defensa el letrado D. José Morales Leveroni.

El señor fiscal interesa en su escrito de calificación, se imponga al Serralta la pena de cadena perpétua.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el tomo V de la interesante Biblioteca X, que tanta aceptación viene mereciendo de parte del público amante de la amena literatura.

El expresado tomo, que se vende por el ínfimo precio de 75 céntimos de peseta, se titula *De mi cartera*, original del conocido escritor D. Cristóbal Litron. Contiene varias *novelitas* ó relatos, todos ellos muy entretenidos.

—Podéis creerme, señor conde, contestó Margot, se quedaron en el río.
—Y con el permiso del señor, añadió Pierrrot, no seré yo quien vaya á pescarlos.

—¿De veras? preguntó el oficial. ¿Y que ha sido de vuestros hermanos?
—Quedaron en Champanbert y en Montmirail, dijo la labradora con voz conmovida.
Su padre les esperaba desde hacía seis años.
—Yo también he perdido á mi madre, contestó el oficial enjugándose una lágrima, y con ella he perdido tanto como vos.
Vamos, Pedro, añadió alegremente encarándose con el marido, bebamos á la memoria de los muertos, amigo mio, y á la salud de tus hijos.
Hay momentos difíciles en la vida y hay que saberlos pasar.
Al día siguiente, en el momento de despedirse el oficial dió las gracias á sus huéspedes, y al subir á caballo, no pudo menos de decirle á la dueña de la casa:
—¿Os acordáis, Margot, de vuestros antiguos amores?

y escritos con un género de literatura ligero, ameno y entretenido, retratando tipos y costumbres de un modo admirable.

ECOS DE LOS PUEBLOS

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, ha practicado durante el semestre terminado en 30 de junio último, las siguientes operaciones:

50 préstamos sobre alhajas, con un capital de pesetas 2 627; y 31 desempeños de los mismos, que han importado 1 481 pesetas.

238 préstamos sobre ropa, por 5,358 pesetas; y 127 desempeños por valor de 2.013 pesetas.

Préstamos sobre efectos comerciales, se han realizado 2, importantes 345 pesetas, desempeñándose 3, por valor de 380 pesetas.

Los préstamos con garantía personal, han ascendido á 314, representando un capital de 171,712 pesetas 50 céntimos; habiéndose reembolsado el establecimiento de 232, que han importado 128,318 pesetas 75 céntimos, y por consiguiente ha practicado la caja desde 1.º de enero, hasta 30 del próximo pasado, 604 préstamos, representados por un capital de pesetas 180,42'50 céntimos.

Los desempeños durante los indicados seis meses, han alcanzado la cifra de 393, por los cuales se ha reembolsado la caja de pesetas 132,192'75 céntimos.

En la sección Caja de Ahorros, también han sido importantisimas las operaciones, durante cuyo período se han abierto 99 libretas nuevas y verificado 1,133 impositiciones por continuación ó sean en junto 1,232, imponiéndose pesetas 51,875.

Los reintegros por cuenta han sido 60, y por saldo 31, ó sean 91 operaciones, por las cuales ha reembolsado la caja á los señores imponentes de pesetas 19,247'79 céntimos, contando el establecimiento al terminar el primer semestre de 1887, con un capital de 116,001 pesetas, 74 céntimos.

Tales han sido en resumen las operaciones que la caja ha practicado, y como resultado de su progresiva marcha, las acciones se cotizan antes de los 14 meses de su inauguración, al 20 por 100 de premio sobre el capital desembolsado, sin que ninguno de los tenedores de estas acciones enagene ni tan solamente una de las de su propiedad.

En la tarde del sábado ocurrió en Cocentaina una sensible desgracia. Un carro que entraba en dicha villa arrolló á un tierno niño de tres años, dejándolo muerto en el acto.

Los administradores de rentas de Orihuela y Torreveja, han rehusado continuar al frente de la expendición de tabacos.

Ha regresado de Orihuela el señor juez de instrucción de dicha ciudad.

Se proyecta en Oliva el establecimiento de un teléfono que ponga en comunicación esta importante villa con la ciudad de Denia.

CORREO DE MADRID

CARTA POLÍTICA

Madrid 2 de julio de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: La sesión de ayer en el Senado, notable por más de un concepto, vino á demostrar la exactitud con que en mi última carta indicaba la existencia de corrientes favorables á temperamentos enérgicos, únicos después de todo que podía seguir y ha seguido el Gabinete, por más que esto haga poner el grito en el cielo á los conservadores y constituya la desesperación de los romeristas, que no pueden ver con tranquilidad que allí donde habían aplicado todo su maquiavelismo y todas sus habilidades para provocar un escándalo, no ha sucedido otra cosa que la demostración cumplida de la unanimidad de miras en que informa su criterio el Gobierno y la dignidad y entereza con que ha puesto término al llamado conflicto que durante algunos días ha mantenido en constante y extraordinaria animación á todos los círculos políticos.

Los pormenores de la sesión ofrecen incidentes para todos los gustos y á medida de todos los deseos, empezando por la prisa con que el Sr. Botella, que dicho sea entre paréntesis, es senador por Alicante, se precipitó á provocar la discusión apenas el presidente de la Cámara había tenido tiempo para abrir la boca y anunciar la orden del día, hasta la actitud un tanto rara del general Primo de Rivera, el cual no se resolvía á entrar en materia y repetía en todos los tonos que estaba satisfecho con las palabras del ministro de la Gobernación en el Congreso, cambio de criterio indudablemente ocasionado por el convencimiento de que el ministro de la Guerra iba á proporcionarle un serio disgusto. No le valieron coplas al Sr. Primo de Rivera, toda vez que, á pretexto de ayudarle y de volver por su prestigio, el romerista Sr. Botella inflamado por el más santo entusiasmo, se apresuró á precipitarle en un debate del que, de antemano, podía presumir que iba á resultar con las manos á la cabeza. Así sucedió en efecto, y el general Cassola, al que por lo visto la fiebre que pade-

ce no le impide hablar claro, manifestó sin rodeos que reconoce en todos los señores senadores el perfecto derecho de discutir y combatir así los actos de un ministro como los de todo el Gabinete, pero así como el Senado no admite la existencia de senadores privilegiados ni la doble naturaleza de éstos, el ministro de la Guerra no admite la existencia á sus ordenes de directores con privilegio y con doble naturaleza y que como resultado de este criterio tenía acordado el relevo del general Primo de Rivera.

Y dicho esto, el ministro que se sentía realmente peor, abandonó el Salon de sesiones y se fué á la cama. Por su parte el Sr. Sagasta que tampoco se había mordido la lengua para hacer manifestación de un criterio idéntico al del general Cassola, abandonaba también el histórico palacio de D.ª María de Molina, pero no para irse á su casa sino para trasladarse á palacio y poner á la firma de S. M. los decretos publicados ya hoy en la *Gaceta* relevando del cargo de director general de infantería á D. Fernando Primo de Rivera y Sobremonte marqués de Estella, y nombrando para reemplazarle al teniente general D. Tomás O'Ryan y Vázquez. Este ha desempeñado el mismo destino en otras ocasiones así como la dirección general de ingenieros, el mando superior de varios distritos y el cargo de jefe de E. M. general del ejército del norte.

Ha sido además jefe de estudios y profesor de S. M. el Rey D. Alfonso XII. Su nombramiento ha sido muy bien recibido.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El trabajo de las abejas

El campesino no conoce los servicios que le hacen los insectos de todas clases para la fecundidad de las flores. El más interesado, el agricultor, ignora que los insectos, y sobre todo la abeja, aseguran la granazón de los coles, patatas, tréboles, etc., etc., trasportando inconscientemente y de flor en flor el polen fecundante.

Los experimentos de Darwin son concluyentes; no recordaremos más que uno, hecho sobre el trébol encarnado, cuyo cultivo está muy extendido en los Pirineos: sesenta grupos de plantas, cubiertas con una red impenetrable á la abeja, dieron 4'09 de granos, y sesenta grupos que las abejas pudieron visitar libremente, dieron 26'60 granos de semilla. Las flores visitadas por las abejas dieron cinco veces más granos que las flores protegidas por la red. Además, la fuerza germinadora de los granos producidos por las agrupaciones no cubiertas fué también mucho mayor.

En Australia, el trébol encarnado no dió granos hasta después de la introducción de las abejas en este país en 1862.

Una abeja puede trasportar 3 centigramos de miel en cada viaje. Suponiendo seis viajes cada día de trabajo, 20.000 obreras recogerán 3'600 kilogramos de miel, el número de flores que para obtenerlos se verán obligadas á visitar para obtener esta cosecha, es verdaderamente prodigioso.

Mr. Alex J. Wilson calculó 125 agrupaciones de tréboles dan cerca de un gramo de azúcar, lo cual dá un kilogramo por 125.000 agrupaciones. Como cada agrupación se compone de cerca de 60 flores, para obtener ese kilogramo de azúcar tendrían que poner á contribución 7.500.000 flores (125.000 por 60). Ahora bien, la miel contiene cerca del 75 por 100 de azúcar; un kilogramo de miel equivale, pues, al producto de 5.600.000 flores en números redondos; y este es el número de flores que las abejas de una colmena deben visitar para recoger un kilogramo de miel.

Curiosidades periodísticas

El periódico más antiguo de que hay noticia es el *King Pan*, gaceta oficial del imperio chino, fundada en el año 911 de nuestra Era.

Esta publicación secular ha sufrido en el trascurso de los siglos algunas modificaciones que señalan la historia larga y poco accidentada del periódico chino.

El *King Pan*, en sus primeros siglos de vida se publicaba sin regularidad, cuando lo hacían necesario las exigencias del gobierno; en 1361 comenzó á aparecer un número cada semana.

Así continuó el consecuente periódico hasta 1804 en que pasó á ser diario y se abarató, costando solo dos *kehs*, ó sea 5 céntimos cada ejemplar. En el día, por ese mismo precio sirve el *King Pan* á sus favorecedores tres ediciones diarias.

La primera edición, impresa en papel amarillo, está exclusivamente consagrada al comercio; la edición de mediodía contiene la parte oficial y las noticias, y la de la noche, impresa en papel rojo, publica extractos de las ediciones anteriores, recortes de periódicos extranjeros, artículos de fondo, etc.

Los redactores del venerable diario son, como no podía menos de suceder, sabidondos académicos encariñados con las cosas viejas y muy convencidos de que la prensa es una de las antigüedades más útiles y duraderas que se conocen.

Hace un siglo los *reporters* no se daban malos ratos para iniciar á los curiosos en los pormenores y detalles de las noticias de sensación. La gente veía los sucesos con estricta calma, y confiaba en que el tiempo aclararía los puntos oscuros, ampliando los lacónicos apuntes del noticiero.

Así es que no causa extrañeza, pero sí en-

vidia, el leer en el *Almanaque de los teatros* correspondiente al año de 1787, el siguiente pasaje:

«Competentemente informados, podemos anunciar á nuestros lectores la noticia de la muerte del caballero Gluck, ocurrida en Viena el 17 de noviembre pasado.

Por falta de datos, reservamos su biografía para el año próximo.»

Y con efecto, en el año de gracia de 1788 los cachazudos lectores del *Almanaque teatral* lloraron, con conocimiento de causa, la muerte del insigne compositor.

La sugestión mental

Los asuntos de hipnotismo y sugestión están siendo en la actualidad por todas partes, objeto de múltiples ensayos que llaman poderosamente la atención general.

Indudablemente esta clase de ensayos son peligrosos para los hipnotizados, sobre todo si se practican por personas profanas á la medicina.

A pesar de esto, el espíritu de los nuevos descubrimientos domina en todo el mundo, y cada día observamos nuevos adelantos también. Uno hemos de referir sumamente curioso; es debido al Sr. Feldmann, el cual acaba de hacer una serie de experimentos sumamente curiosos para demostrar de un modo evidente la legitimidad de la sugestión mental que él denomina *menterismo* y que no tiene nada de relación, al parecer, con el sonambulismo provocado.

Ha practicado sus experimentos en el hotel Continental de París á presencia de muchas personas ilustradas, las cuales tienen algún parecido con los que hizo el célebre Cumberland, aunque son mucho más maravillosos.

Consisten éstos en adivinar el pensamiento de un individuo y para verificarlo, basta con que el sujeto sometido al experimento apriete y lentamente una de las muñecas del señor Feldmann, para que éste, en seguida ó después de unos tantos de corta duración averigüe de un modo concreto que es lo que pensaba en aquel momento.

Diffícil es darse explicación científica de estos hechos para que podamos comprender la relación que exista entre la muñeca del adivinador y el encéfalo de la persona que la comprime.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

El aplaudido prestidigitador, ventrílocuo y onomatopello D. Fermín Guerrero, de quien tan buenos recuerdos conserva el público alicantino, llegará dentro de pocos días á esta capital, de paso para Santapola.

Es posible que dé alguna representación en Alicante con objeto de dar á conocer al público algunas novedades de prestidigitación y ventriloquía.

Dos conocidos autores están terminando la letra y música de una revista cómico-lírica, parodia de *La gran vía* y de carácter exclusivamente local.

Es probable que esta revista sea puesta en escena en el Teatro-Circo, por la compañía que dirige el Sr. Subirá.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES
PAPELES PINTADOS
Y TRASPARENTES

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.

PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irlas, San Ildefonso, 10.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos.
Victoria, 4, junto al Banco de España.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS
ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN
con la CREMA INFANTIL
DEL
DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

AVISO

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 1'50 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

VAPOR MENLING

Llegará el sobado 2 de Julio y saldrá para Rouen el 6, admitiendo carga para Paris y Bercy.
Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores ibrreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	760'61
Termómetro	29'0
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Oleaje
Temperatura máxima del aire á la sombra	29'0
Idem mínima durante la noche	20'0
Irradiación nocturna	''
Evaporación en milímetros	4'29
Lluvia	''

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Zoa.
SANTO DE MAÑANA.—San Goar.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE”

Madrid 4 (2 t.)—Acallados completamente rumores crisis.

Es muy elogiado el acto de energía del Gobierno.

Hoy combatirá López Domínguez en el Congreso los proyectos militares.

Le contestará Cassola.

Madrid 4 (1'15 t.)—Dominado motín con sumos Valencia.

Hoy termina la discusión sobre reformas de Guerra.

Animados los círculos políticos.

Madrid 4 (3 t.)—Los conservadores preparan un incidente parlamentario.

El Gobierno suspenderá las sesiones.

Es inexacto que hayan ocurrido motines en Barcelona.

DEL CASINO

Madrid 4 (6'15 t.)—Leidose suspensión Cortes.

Conservadores preparaban incidente borrascoso.

Valencia carga caballería un muerto.

Bolsa, 65'60.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 4 (5-3ot.)

Cotización de hoy

Paris, 4'95.
Londres, 47'10—47'15.
Perpetuo interior, 65 60
Amortizable, 81'70.
Hipotecarios, Cuba, 99'75.
Carpetas, idem, 94'98.
Banco de España, 404.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL”

Madrid 5 (1 m.)—Sábado probablemente saldrá Corte para Granja.

Circularon rumores saldrían ministerio Leon Alonso.

Desmentidose.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernández Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

AL PÚBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Roman, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados cornicopias, galerías y alzapauces, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

Establecimiento balneario

DE

SALINETAS DE NOVELDA

PROVINCIA DE ALICANTE

La historia de este establecimiento le acredita como uno de los primeros de España, en el tratamiento de las enfermedades de la matriz y sus anejos. Por la composición química de sus aguas clorurado sódicas sulfurosas, producen brillantes resultados en las dolencias herpéticas, escrofulosas y en las afecciones de los ojos y garganta, de igual naturaleza como así mismo en la propensión á padecer de eripela.

El establecimiento se halla bien instalado y servido. Temporada oficial, 1.º de junio á 30 de setiembre.

Médico-director: D. Recaredo Pérez.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sauvain* y *Frano Españolas*, de quíntuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacentas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jue, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con inserciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Juan, 11 y 13 Jorge

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Denticífico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Denticífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807 3, Rue Huguette, 3 Agente General: SEQUIN BORDEAUX Depósito en todas las Farmacias y Periferia de Francia y Extranjero.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICO

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE
Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPAÑÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA 64, DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA

Capital de garantía independiente del aportado por los asegurados

10.000.000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripción	Pesetas	30.361,075'
Riesgos en curso		22.794,123'11
Reservas		857,031'60
Siniestros pagados		343'700'
Activo		11.884'252'90

La compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Delegado en Alicante, D. R. Guillén López.
Agente idem idem. D. Rafael Llansol, calle de Torrijos número 43' duplicado, principal.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.